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ФИНАНСОВЫЕ КОНСУЛЬТАЦИИ 
В ОЖИВЛЕННЫХ МЕСТАХ ГОРОДА

Центр занятости 
сообщает

По состоянию на 20 июля 2010года

· С начала года обратилось 1340 человек, за неделю – 58 
человек.
· Численность безработных – 268 человек.
· С начала года списки на сокращение численности или 
штата работников поступили от 15  организаций на общую 
численность 58 человек.
· Обратились с начала года 44 человека, уволенных по со-
кращению штата.
· За неделю трудоустроено 45 человек. На общественных 
работах задействовано 290 безработных и 386 несовершен-
нолетних гражданина.
· В базе данных – 343 вакансии.

Так новая консультаци-
онная точка начала рабо-
тать для жителей города в 
торговом центре «Нарас-
хват» по адресу: 3 микро-
район, д.40. Здесь консуль-
танты банка информируют 
белоярцев по всем инте-
ресующим финансовым во-
просам: вклады, кредиты, 
пластиковые карты и мно-
гое другое. 

Как сообщил директор 
Белоярского филиала фи-
нансовой организации Тей-
мураз Орбелиани, в ТЦ 
«Нарасхват» также рабо-
тает банкомат с функцией 
приема наличных. 

Ханты-Мансийский банк продолжает открывать мо-
бильные офисы в Белоярском. 

«С помощью наших банко-
матов можно пополнить кар-
ты наличными, оплатить ста-
ционарную и сотовую связь, 
Интернет, телевидение, вне-
сти коммунальные платежи и 
многое другое. Но часто лю-
дей интересуют именно кон-
сультации по финансовым 
услугам. И теперь за ними не 
придется идти в банк, а мож-
но получить их при посеще-
нии торгового центра. Стоит 
лишь подойти к стойке нашего 
нового мобильного офиса», - 
пояснил Теймураз Орбелиани.

Тел: 2-07-20 
Т. Стрюковская

У каждого здесь своя 
цель: найти инвесторов 
для собственных разрабо-
ток, заявить о себе широ-
кой аудитории, обменяться 
опытом, да и просто най-
ти друзей. Многие из ребят 
приезжают на озеро уже не 
в первый раз. Некоторые 
благодаря «Селигеру» вне-
дрили в жизнь свои идеи 
и приехали продвигать но-
вые. Есть среди молодых 

С 10 июля стартовала 2 смена 
«Молодежное предпринимательство» 
Всероссийского образовательного 
форума «Селигер-2010».  
В этом году впервые 
больше тысячи человек 
из 89 стран мира 
стали его участниками.

и талантливых предприни-
мателей и жительница Бе-
лоярского. Виктория По-
давинникова выехала на 
форум в составе делегации 
Ханты-Мансийского авто-
номного округа. Предвари-
тельно Виктория отправля-
ла свой проект на оценку 
экспертам, который прошел 
необходимый рейтинговый 
отбор.

Отключение горячей воды в городе планируется на 3 - 4 
дня. Об этом сообщил директор ОАО «ЮКЭК-Белоярский» 
Владимир Кооль.

ВОДУ ОТКЛЮЧАТ НЕНАДОЛГО

В начале августа специалистам предприятия необходимо будет 
произвести промывку сетей и ремонтные работы на городской 
бойлерной.  Если необходимость в дополнительных отключениях 
водоснабжения будет возникать, то  о них жильцов конкретных 
домов проинформируют техники управляющих компаний.

Наши люди 
покоряют 

«СЕЛИГЕР-2010»

Режим пребывания, уста-
новленный федеральным за-
конодательством, нарушают 
в основном граждане СНГ. 
До момента выдворения их 
по решению суда помеща-
ют в Сургутский приемник-
распределитель.

По информации местного 
отделения Федеральной ми-
грационной службы, приток 
иностранных граждан на тер-
риторию Белоярского района 

15 ИНОСТРАНЦЕВ ВЫДВОРИЛИ 
ИЗ БЕЛОЯРСКОГО РАЙОНА
За первое полугодие сотрудниками миграционной служ-

бы выдворено 15 человек. В прошлом году всего шести 
гражданам пришлось покинуть территорию Белоярского 
района, а затем и России.

увеличивается, хотя и незна-
чительно. Приезжают ино-
странцы в северный город с 
целью поиска работы. И ее 
находят. Правда, дешевая ра-
бочая сила дорого обходится 
работодателям. В этом году 
на 23 работодателя были на-
ложены штрафные санкции за 
привлечение к работе ино-
странных граждан, деятель-
ность двух организаций была 
приостановлена.

Среди них родилось 
2 двойни, а 34 малыша 
появились у коренных и 
малочисленных народов 
Севера. 

В этом полугодии появилось на 16 новорожденных больше, 
чем в предыдущем. Большинство детей стали вторыми и тре-
тьими в семье.

Самыми популярными мужскими именами стали Никита, 
Егор, Владислав. А девочек чаще называют такими именами, 
как Анастасия, Анна, Елизавета.

Жители Сосновки с нетер-
пением ждут окончания стро-
ительных работ. Ведь после 
того, как эти жилые дома бу-
дут сданы в эксплуатацию, 
туда смогут переехать семьи 
из ветхого и аварийного жи-
лья, которое подлежит сносу.

«Строительство этих 
двух домов идет в рамках 

В СОСНОВКЕ ПРОДОЛЖАЕТСЯ 
СТРОИТЕЛЬСТВО ДВУХ ЖИЛЫХ ДОМОВ
В поселке Сосновка продолжается строительство 2 но-

вых домов. В одном из 2-этажных 16-квартирников идут 
отделочные работы. В другом доме достраивают второй 
этаж.

реализации программы по 
ликвидации ветхого и аварий-
ного жилья», - рассказывает 
глава администрации посел-
ка Сосновка Сергей Толдо-
нов. Строители же надеются, 
что погода позволит выпол-
нить все намеченные работы 
в установленный срок.

БЕЛОЯРСКИЙ, С ПОПОЛНЕНИЕМ!

За первое полугодие 
на белоярском 
небосклоне 
загорелось 
217 маленьких 
звездочек. 
101 малышка 
и 116 карапузов 
обрадовали мам 
и пап своим 
появлением на свет.
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Помощь – начинающим, 
поддержка – успешным!  

ФОНД ПОДДЕРЖКИ 
ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВА

Наш  адрес: г. Белоярский, ул. Центральная 30       
Контактные телефоны: 2-79-40, 2-79-41

В нарушение указанной 
выше нормы федерального 
законодательства,  на осно-
вании соответствующих рас-
порядительных докумен-
тов директора  Бюджетного 
учреждения ХМАО-Югры «Бе-
лоярский центр занятости на-
селения» гражданин М. был 
признан безработным и ему 
назначены размер и сроки 
выплаты пособия по безрабо-
тице, в то время как граж-
данин М. с 2006 года являл-
ся получателем пенсии за 
выслугу лет в органах вну-
тренних дел Российской Фе-
дерации.  Указанные наруше-
ния были допущены по вине 
должностных лиц Бюджетного 
учреждения ХМАО-Югры «Бе-
лоярский центр занятости на-
селения», в результате чего 
указанному лицу было неза-
конно начислено и выплачено 

пособие по безработице за 
счет бюджетных средств за 
период с октября по декабрь 
2009 года. 

По данному факту нару-
шения федерального законо-
дательства о занятости на-
селения  прокурором города 
Белоярский директору Бюд-
жетного учреждения ХМАО-
Югры «Белоярский центр за-
нятости населения» внесено 
представление с требовани-
ем об устранении выявлен-
ных нарушений законодатель-
ства и привлечении виновных 
должностных лиц к дисципли-
нарной ответственности в со-
ответствии с требованиями 
статьи 192 Трудового кодекса 
Российской Федерации.  

   
     Е.АГАПИТОВА, 

заместитель прокурора 
г.Белоярский

НАРУШЕНИЯ ФЕДЕРАЛЬНОГО 
ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВА

Прокуратурой города Белоярский при осуществлении 
надзора были выявлены грубейшие нарушения должност-
ными лицами бюджетного учреждения ХМАО-Югры «Бе-
лоярский центр занятости населения» требований абза-
ца 2 пункта 3 статьи 3 Закона Российской Федерации от 
19.04.1991 №1032-1 «О занятости населения в Российской 
Федерации», устанавливающего, что безработными не мо-
гут быть признаны граждане, которым в соответствии с 
законодательством Российской Федерации назначена пен-
сия за выслугу лет по государственному пенсионному 
обеспечению.  

Пройти обучение  основам 
предпринимательской дея-
тельности в количестве 48 
академических часов (трех-
этапный семинар-тренинг в 
Белоярском) у  начинающих 
предпринимателей появится   
уже в начале августа. Гра-
фик проведения трехэтап-
ного семинара-тренинга:  1 
этап: 04 - 05 августа;   2 
этап:  11 - 12 августа; 3 
этап: 18 - 19 августа.

План проведения занятий 
для начинающих предпри-
нимателей по организации 
и ведению бизнеса. Описа-
ние занятий: бизнес-тренер  
будет работать с группой на 
протяжении 48 часов, обуче-
ние делится на 3 блока (по 
16 часов или 2 дня каждый) 
и включает элементы практи-
ки, деловые игры и разборы 
ситуаций.

Первый блок называется 
«Основы предприниматель-
ской деятельности». Он ста-
вит цель-дать определение 
предпринимательству, биз-
несу и четко уяснить, какие 
конкретные задачи придется 
решать вам для перевода ва-
шей бизнес-идеи во вполне 
осязаемое собственно дело. 
Этот блок несет в себе еще 
и эмоциональную составляю-
щую, преследует цель накреп-
ко поселить у потенциального 
бизнесмена идею о необходи-
мости организации собствен-
ного дела и направлен на 
повышение мотивации, осно-
ванной на личностном росте.  

Второй блок «Основы ме-
неджмента и маркетинга при 
организации собственно-
го дела». Основные задачи, 

23 августа 2010 года начинается прием  документов 
на получение грантовой поддержки в Белоярском фи-
лиале Фонда поддержки предпринимательства Югры. 

которые должен решить для 
себя будущий предпринима-
тель за 16 часов этого бло-
ка – каким образом ему 
выстроить такую структуру 
своей фирмы, которая по-
зволит максимально эффек-
тивно решать задачи, явля-
ющиеся этапами на пути к 
главной цели. Здесь присут-
ствуют элементы планирова-
ния, постановки целей, как 
краткосрочных, так и долго-
срочных, и стратегических, 
выбор миссии компании и 
получение знаний по подбо-
ру персонала и дальнейшей 
с ним работе. Основы мар-
кетинга, рассматриваемые 
в данном блоке, позволят 
правильно позиционировать 
вашу продукцию или услу-
гу на рынке и научат, как 
обратить внимание потенци-
ального потребителя именно 
на ваш продукт. Определить 
ваши конкурентные преиму-
щества и рассчитать, какую 
максимально возможную 
долю рынка может занять 
ваш продукт/услуга.

Третий блок  «Основы 
бизнес-планирования». Этот 
блок является прикладным и 
служит базой для написания 
собственного бизнес-плана 
потенциальным предпри-
нимателем! В идеале было 
бы замечательно, чтобы по 
окончании этого блока пред-
приниматель держал в руках 
реальный бизнес-план или 
как минимум – его рабочий 
проект, черновик, который 
не требует принципиальных 
доработок. 

Предварительная запись 
на семинар обязательна!

ПОДГОТОВКА К ЗИМЕ В ПОЛНОМ 
РАЗГАРЕ

Уже завершена промывка канализационных сетей первого 
и третьего микрорайонов.  Закуплен и готовится к установке 
котел для котельной села Казым. Планируется замена котла 
в Ванзевате.

На днях начнутся работы по утеплению двух из четырех 
многоквартирных жилых домов, ремонт которых предусмотрен 
по программе софинансирования государственной адресной 
программы капитального ремонта жилья.

Полным ходом коммунальные предприятия района гото-
вятся к предстоящей зиме.

Белоярские леса стали 
чище. Это отмечают спе-
циалисты природоохранных 
служб и лесного хозяйства.

В начале июля в излюблен-
ных местах отдыха горожан 
были установлены мусорные 
контейнеры. Опасения в том, 
что они не будут использо-
ваться по прямому назначе-
нию, не оправдались. Лозунг 
«Из леса - с чистой совестью» 
белоярцами был услышан.

Имам строящейся мечети 
Наиль-хазрат выражает бла-
годарность всем жертвовате-
лям и надеется, что благое 
дело будет продолжено.

Напомним, мечеть в Бе-
лоярском была заложена 

В БЕЛОЯРСКОМ СТРОИТСЯ МЕЧЕТЬ
217 тысяч за две недели собрали белоярские мусульма-

не на строительство мечети в Белоярском районе.

осенью прошлого года во вре-
мя визита в город муфтия ре-
гионального духовного управ-
ления мусульман ХМАО-Югры 
Тагир-хазрата Саматова. В 
декабре был залит ростверг 
под стены фундамента.

НАШИ ЛЕСА СТАЛИ ЧИЩЕ
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Отмечают праздник и в 
Белоярском филиале Ханты-
Мансийского банка. 

Подразделение работает в 
городе и районе уже на про-
тяжении 7 лет. 

По словам директора фи-
лиала Теймураза Орбелиа-
ни, за это достаточно непро-
должительное время у банка 
сложились партнерские отно-
шения с большинством пред-
приятий города и района, 
жителями, с руководством 
муниципалитетов.  

«Ханты-Мансийский банк в 
своей повседневной работе 
придерживается нескольких 
основополагающих принципов 
– внимательность к клиентам, 
оперативность и высокое ка-
чество в оказании услуг, - го-
ворит Т.Орбелиани. - Мы при-
нимаем активное участие в 
развитии территории, делаем 
все, чтобы жителям жилось 
комфортно, и они чувствова-
ли уверенность в завтрашнем 
дне. Мы открыты для обще-
ния, поэтому  знаем, какие 
проблемы тревожат белояр-
цев и готовы помогать в их 
решении. Именно поэтому 
наши клиенты нам доверяют». 

Как отметил президент 
Ханты-Мансийского банка 
Дмитрий Мизгулин, свое со-
вершеннолетие организация 
встречает в статусе крупней-
шего финансового института 
за Уралом и одного из самых 
динамично развивающихся 
региональных банков России. 

На сегодняшний день, в 16 
филиалах и 130 офисах, рас-
положенных в различных ре-
гионах страны, трудится бо-
лее 3,5 тысяч специалистов. 
Банк входит в 30-ку ведущих 
отечественных финансовых 
структур и список 1000 круп-
нейших кредитных институтов  
мира. Свыше 40 тыс. пред-
приятий являются клиентами 
организации,  ее услугами 
ежегодно пользуются порядка 
3 миллионов жителей России.

«Восемнадцать лет - се-
рьезный возраст, как для 
человека, так и для банка. 
Это время больших возмож-
ностей, новых горизонтов. 
Созданная нами за эти годы 
ресурсная база, опыт рабо-
ты, сплоченный и профессио-
нальный коллектив позволя-
ют с уверенностью смотреть 
в будущее», - дополнил Дми-
трий Мизгулин.   

Сергей  МАНЕНКОВ, 
глава Белоярского 
района:
– Восемнадцать лет – это со-

лидный отрезок времени для 
российской экономики.  Рефор-
мы 90-х годов стали отправной 
точкой в становлении вашего 
кредитно-финансового учрежде-
ния. Это было непростое время 
для всех, но мы сумели преодо-
леть трудности, во многом бла-
годаря тому взаимопониманию, 
которое было между нами. 

Приятно осознавать, что банк 
на деле доказывает социальную 
ответственность бизнеса. Вы 
активно участвуете в благотво-
рительных и спонсорских проек-
тах территории. Убежден, что во 
многом это зависит от личност-
ных качеств и жизненных прин-
ципов людей, которые стоят во 
главе банка. С большим уваже-
нием отношусь к Дмитрию Миз-
гулину и его команде. На мой 
взгляд, удачно она подобрана и 
в Белоярском. Кстати, на при-
мере Ханты-Мансийского бан-
ка можно проследить появление 
нового поколения финансистов. 
Очень рад тому, что Белояр-
ский филиал возглавляет це-
леустремленный Теймураз Ор-
белиани, вернувшийся в родной 
город после получения высшего 

образования. Коллектив филиа-
ла достаточно молод, как и его 
руководитель. Но, несмотря на 
это, его профессиональный уро-
вень достаточно высок,  потому 
что он базируется на бесценном 
опыте старших коллег, грамот-
ном менеджменте, опирается на 
самую современную технологи-
ческую базу. 

Сегодня совместно с Ханты-
Мансийским банком мы успеш-
но реализуем социально-
экономические программы 
территории. Приятно, что за 
финансовыми показателями не 
забыто главное - ради чего и 
ради кого мы работаем. Благо-
получие людей – первостепен-
ная задача, которая стоит пе-
ред вами как представителями 
бизнеса и перед нами, орга-
нами власти. И я уверен, что 
люди чувствуют это, потому что 
все больше белоярцев доверяют 
свои сбережения именно ваше-
му банку и именно в ваш банк 
обращаются, если есть необхо-
димость в кредитных ресурсах. 
Уверен, много добрых слов в 
ваш адрес могут сказать бело-
ярцы, которым ваш банк сумел 
приблизить новоселье.  В сфере 
ипотечного кредитования специ-
алистами вашего банка сделано 
немало.

 Особо хотелось бы отметить 
сотрудничество вашего банка с 
начинающими предпринимателя-
ми. Вы доверяете им, и это до-
верие дает уверенность на эта-
пе становления их бизнеса. 

Поздравляя коллектив банка 
с 18-летием, искренне желаю, 
чтобы стратегия масштабных 
задач успешно сочеталась с ин-
дивидуальным подходом к каж-
дому клиенту! 

ПРАЗДНУЕТ
СОВЕРШЕННОЛЕТИЕ!

Ханты-Мансийскому банку 
исполняется 18 лет. 
Во всех филиалах проходят 
торжественные мероприятия, 
на которых награждаются 
лучшие сотрудники, внесшие 
весомый вклад в становление 
и развитие организации. 

Продолжение на стр.5

Ханты-Мансийский банк
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Валентина СУВОРОВА, 
начальник хозотдела Бе-
лоярской ЦРБ:

– Клиентом банка не яв-
ляюсь, но охотно пользуюсь 
его услугами. Например, от-
правляю деньги  по системе 
«MIGOM» или с карточки на 
карточку.  Постоянно опла-
чиваю коммунальные услу-
ги через оператора, причем 
никогда не стою в очередях. 
Операционистки очень при-
ветливые, всегда объяснят, 
помогут. 

Юрий ХАЧАТУРОВ, ма-
стер кислородной станции 
Казымской ЛПУ МГ, депу-
тат Совета депутатов го-
родского поселения Бело-
ярский:

– Являюсь клиентом 
Ханты-Мансийского банка 
уже несколько лет и очень 
доволен качеством обслу-
живания.

Искренне поздравляю кол-
лектив Ханты-Мансийского 
банка с 18-летием.  Желаю 
дальнейшего устойчивого 
роста финансовых показа-
телей, динамичного разви-
тия и успешной реализации 
намеченных программ.

Марита ГЕРГОВА, инди-
видуальный предпринима-
тель

– Сотрудничаю с Ханты-
Мансийским банком  с  2009 
года, и меня все устраива-
ет. Обслуживание на высо-
ком уровне, девочки просто 
изумительные и очень веж-
ливые. Продолжайте в том 
же духе! Поздравляю всех 
сотрудников с праздником!

Татьяна СЕМЕНОВА, директор АУ «Белоярский информационный 
центр «Квадрат»:

– С Ханты-Мансийским бан-
ком мы работаем с момента 
его появления в Белоярском 
районе. Причем, партнерство 
у нас двустороннее: мы – 
клиенты банка,  банк – наш 
клиент.  На мой взгляд, нам 
изначально удалось найти 

взаимопонимание, которым 
мы дорожим. 

С нашего учреждения Бе-
лоярский филиал банка начи-
нал апробацию многих про-
ектов. Время показало их 
успешность. И мы очень рады 
этому, потому что Ханты-
Мансийский банк еще и наш 
рекламодатель: банк постоян-
но предлагает своим клиен-
там  все новые виды услуг, 
а мы помогаем ему донести 
информацию о них жителям 
района. И всегда рады, ког-
да клиент получает желаемый 
эффект. Ханты-Мансийск банк 

всегда охотно отзывается на 
участие в различных проек-
тах нашего медиа-холдинга. 
При этом надо отметить, что 
к делу подходит творчески. 

Если говорить непосред-
ственно об обслуживании 
банком нашего учреждения, 
то с уверенностью скажу, что 
оно достойное. Наша финан-
совая служба отмечает, на-
сколько приятно работать со 
всеми без исключения спе-
циалистами филиала. Вся ин-
формация предоставляется 
по первому запросу, проду-
ман и график работы банка.  

– Очень лояльный и надежный 
банк. В нем есть профессиональ-
ное понимание ситуации. Приятно, 
что руководство филиала всегда с 
большим  вниманием относится к 
пожеланиям клиента, прорабатыва-
ет различные взаимовыгодные про-
екты, дает рекомендации по любым 
вопросам, связанным с финансами.

– Хороший банк. Чувствуется, 
что в нем работают настоящие 
профессионалы. Если и возникают 
какие-то вопросы, то они опера-
тивно разрешаются. В нашей стре-
мительной жизни это очень важно. 

На проволочки и долгие 

Елена  МОЖАВИНА, директор  «Белоярскгазторг» 
ООО «Запсибгазторг»:

  Успех дела во многом зави-
сит от руководителя учреждения. 
Директору  Белоярского филиала 
Ханты-Мансийского банка  Тейму-
разу Орбелиани удалось подобрать 
хорошую команду и вместе с ней 
выстроить работу так, чтобы каж-
дый клиент ощущал, насколько он 
ценен для банка.

Владимир КООЛЬ, директор ОАО «ЮКЭК-Белоярский»:

дискуссии времени нет.
Кроме текущей банковской дея-

тельности, мы вместе реализуем 
зарплатный проект.  По отзывам 
наших работников, сотрудничество 
с Ханты-Мансийским банком им 
нравится. 

Виртуальная приемная администрации 
Белоярского района www.admbel.ru

Для установки мусорных 
контейнеров необходимо 
председателям  садоводче-
ских товариществ заключить 
договора на их установку с 
ОАО «ЮКЭК –Белоярский». 
Отсутствие мусорных баков 

Скажите, сколько еще будут засорять Комарово? 
Разве нельзя поставить баки под на остановках? 
У меня нет машины, чтоб вывозить его на свалку. 
Куда его выкидывать?

На вопрос отвечает начальник ЖКХ администрации Бе-
лоярского района В. Токарев:

не дает  право гражданам на 
засорение прилегающей терри-
тории. При выявлении фактов 
засорения  лица могут быть 
привлечены к административ-
ной ответственности в соот-
ветствии с законодательством.

ОТ РЕДАКЦИИ: Насколько нам известно, в программе 
праздника на этот год запланировано проведение Парада 
колясок.  Так что, готовьтесь сами, готовьте своих малышей 
и их транспортные средства.  

Подскажите, пожалуйста, будет ли в этом году на 
День города проводиться парад колясок?

SMS-СВИТОК: 8-951-975-91-99

Согласно Постановления Гос-
строя РФ № 170 от 27.09.2003г. 
«Об утверждении Правил и 
норм технической эксплуата-
ции жилищного фонда», раздела 
5 пункта 5.6,23 обслуживание 
и ремонт радиотрансляцион-
ной сети, оборудования радио-
трансляционных стоек, телеви-
зионных антенн коллективного 
пользования, а также усилите-
ля коллективных систем при-
ема телевидения должно 

17 дом в 4мкр. заселили год назад, но до сих 
пор на доме нет антенны, мы не можем смотреть 
свой любимый «Квадрат». Звонки в диспетчерскую 
ЮКЭК ничего не дают. 

На вопрос отвечает исполнительный директор фонда 
развития жилищного строительства Белоярского района 
А.Смеричанский:

производиться специализиро-
ванными организациями. За-
прещается устанавливать на 
крышах домов без разрешения 
организации по обслуживанию 
жилищного фонда индивиду-
альные антенны для телеви-
зоров». Жители жилого дома 
№ 17 в 4 микрорайоне впра-
ве обратиться в управляющую 
компанию ОАО «ЮКЭК - Бе-
лоярский» для решения про-
блемы работы телеантенны.

До начала проведения 
ремонтных работ в жи-
лых помещениях и при со-
гласовании проектов пере-
планировки и переустройства 
квартир, гражданам необхо-
димо заключить договор на 
вывоз строительного мусора 

Делаю ремонт, куда мне можно вывезти ста-
рые двери, газовую плиту и прочий строительный 
«хлам»? 

На вопрос отвечает начальник управления ЖКХ адми-
нистрации Белоярского района В. Токарев: 

с организациями, предостав-
ляющими такой вид услуг, 
в котором будут определе-
ны условия вывоза мусора. 
На территории Белоярско-
го района такие виды услуг 
предоставляет ОАО «ЮКЭК 
– Белоярский»

Подготовила Татьяна СЕМЕНОВА
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Виртуальная приемная администрации 
Белоярского района www.admbel.ru

Отключение потребителей 
ГВС по адресу: г.Белоярский, 
4мкр., д.6 не производилось. 
Имел место факт несоответ-
ствия температурного режи-
ма горячего водоснабжения. 
В связи с реконструкцией 
трассы тепловодоснабжения, 
было произведено переклю-
чение потребителей на «за-
питку» от центрального те-
плового пункта №1, которое 
на такую нагрузку не рас-
считано. С 7 июля потреби-
тели вновь подключены  к 

Когда закончится это безобразие? Когда вклю-
чат горячую воду в 4 мкр, д.6? Уже месяц при-
ходиться бегать с тазиками и кастрюльками в по-
пытке принять душ. В диспетчерской нам отвечают, 
что не владеют информацией! Но у любых работ 
должны же быть сроки!!?? Сколько нам морже-
вать? Возмущенные жильцы.

На вопрос отвечает начальник ЖКХ администрации Бе-
лоярского района В.Токарев:

ЦТП «Геолог», и температур-
ный режим горячей воды со-
блюдается. Информация пере-
дана в биллинговую компанию 
для перерасчета платы за ГВС 
потребителям. 

Данные неудобства, прежде 
всего, связаны с проведением 
мероприятий по подготовке к 
эксплуатации инженерных се-
тей в зимних условиях и на-
правлены на снабжение по-
требителей горячей водой и 
теплом в отопительный период.   

Сообщаю, что агент-
ства воздушных сообще-
ний, оформляющие авиаци-
онные билеты пассажирам, 
ведут реализацию авиаби-
летов глубиной продажи за 
три месяца до вылета воз-
душного судна, а на неко-
торые рейсы предоставляют 
услугу продажи и за шесть 
месяцев. 

Все желающие вылететь 
в отпуск и вернуться могут 
заблаговременно планиро-
вать поездку и заброниро-
вать (либо купить) авиаци-
онный билет заранее. 

В текущем году авиацион-
ных рейсов меньше не ста-
ло. За счет рейсов авиаком-
пании «ЮТэйр» (появилось 2 
рейса) увеличилась частота 

Сегодня по некоторым направлениям из г. Бело-
ярского уже нет авиабилетов даже на август. Чего 
же ждать,  когда белоярцы будут возвращаться до-
мой?

На вопрос отвечает зам. начальника управления по 
транспорту и связи А.Черемисин

движения воздушного транс-
порта в г.Москву - 5 рейсов 
в неделю. Из Белоярского в 
город Ханты-Мансийск вы-
полняются 4 рейса в неде-
лю, а с учетом транзитного 
авиатранспорта (из Березово) 
7 рейсов В г.Тюмень выпол-
няются 6 рейсов в неделю, 
с учетом транзитного авиа-
транспорта 9 рейсов (в том 
числе два рейса с промежу-
точной посадкой в г.Нягань 
и два рейса с промежуточ-
ной посадкой в г.Советский). 
В г, Сургут - 4 рейса в не-
делю, в г. Екатеринбург - 3 
рейса в неделю, по одному 
рейсу Белоярский-Нягань-
Белоярский и Белоярский-
Советский-Белоярский.

Сообщаю, что муници-
пальным контрактом, за-
ключенным между адми-
нистрацией Белоярского 
района и подрядной орга-
низацией - филиалом № 10 
ГП Ханты-Мансийского ав-
тономного округа-Югры 

На выезде с мини-рынка ветки разросшихся де-
ревьев мешают безопасности дорожного движе-
ния. К кому обратиться, чтобы их спилили? 

На вопрос отвечает зам. начальника управления по 
транспорту и связи А. Черемисин

«Северавтодор» на текущий 
год  предусмотрены работы по 
вырубке кустарника и веток 
деревьев, ограничивающих ви-
димость на улично-дорожной 
сети города Белоярский. При 
проведении работ данная за-
явка будет учтена.

В нашем городе ежедневно, 
в круглосуточном режиме, не-
сут дежурство не менее двух 
нарядов ДПС ГИБДД Белояр-
ского района, которые также 
ежедневно сталкиваются с про-
блемой детей за рулем скуте-
ра. Зачастую инспекторы ДПС 
не могут привлечь к админи-
стративной ответственности 

Существует ли в нашем городе комендантский 
час? Если да, то куда смотрят работники ГИБДД и 
родители малолетних скутеристов, которые устраи-
вают гонки во дворах по ночам? 

На вопрос отвечает начальник управления по транс-
порту и связи А.Положий:

данных участников дорожного 
движения, так как большин-
ству из них не исполнилось 
14-ти лет.

Решением этой проблемы, 
в первую очередь, должны за-
няться родители, которые по-
купая ребенку скутер, порой, 
не осознают всю остроту про-
блемы и ее последствий

Стоматологическая помощь 
населению Белоярского района 
ведется по нескольким направ-
лениям:

- лечебно-консультативная по 
обращаемости;

- лечебно-профилактическая 
терапевтическая в порядке 
плановой санации;

- ортодонтическая помощь по 
записи;

- хирургическая помощь по 
обращаемости. 

Стоматологическое отделе-
ние работает в соответствии 
с требованиями, установлен-
ными приказом Министерства 
здравоохранения СССР № 50 
от 25.01.1988 года, где установ-
лена нормативная нагрузка на 
врача-стоматолога и среднее 
время на оказание помощи 
одному больному. В результа-
те расчетов на одного врача в 
смену установлена нагрузка от 
8 до 10 человек, в зависимо-
сти от того, первичный больной 
или повторное посещение. Еже-
дневно ведется запись на пер-
вичное посещение - 4 пациента 
на одного врача. На повторное 
посещение талоны выдает сам 
врач. Исходя из числа работа-
ющих стоматологов-терапевтов 
ежедневно с 7.30 выдаются та-
лоны обратившимся (от 12 до 
24 талонов).

Увеличить число врачей-
терапевтов нет возможности, 
т.к. штатную численность опре-
деляет Департамент здравоох-
ранения по нормативам обслу-
живаемого населения. В это 
число входят врачи, работающие 
в школах, дошкольных   учреж-
дениях,  участковых   больни-
цах и амбулаториях. В настоя-
щее время в Белоярской ЦРБ 
работает в различных кабине-
тах 18 врачей-стоматологов, не 
укомплектовано 8 должностей.

Нужно отметить, что вра-
чи лечат зубы нормально, т.е. 
качественно, на хорошем обо-
рудовании и высококлассными 

Когда в нашем городе нормально начнут лечить 
зубы? С острой болью не принимают, а если и прини-
мают, то грубят. Говорю не за всех врачей, но многие 
делают свою работу не добросовестно. Чтобы полу-
чить талон, надо встать в 4 утра, чтобы отстоять еще 
4 часа и услышать, что талонов нет. Так вы работайте 
по совести, а не для галочки и всем хватит, ведь это 
невыносимо терпеть боль, да еще и когда отказывают 
в грубой форме. Умоляю, примите меры!

На вопрос отвечает главный врач БЦРБ В. Андреева:

материалами, часть которых 
оплачивается пациентом, т.к. 
не входит в стандарты, опла-
чиваемые из средств обя-
зательного медицинского 
страхования. Стоимость ма-
териалов невысокая, а рабо-
та врача для пациента бес-
платна.

Врачи согласны, что тало-
нов для всех обратившихся 
не хватает потому, что пора-
женность кариесом населения 
очень высокая и основную 
причину видят в нежелании 
населения проводить профи-
лактику: рационально питать-
ся, тщательно проводить гиги-
ену полости рта после приема 
пищи, в рацион включать йо-
дированные и фторированные 
продукты и зубные пасты.

Каждый врач-стоматолог 
отвечает за свою работу, 
поэтому кропотливо, по тех-
нологии проводит лечение и 
больше, чем 10 пациентов, в 
смену принять не может.

Пациентам с острой болью 
оказывается помощь всегда: 
вне зависимости от наличия 
талона. Прием ведут работа-
ющие врачи после обслужи-
вания пациента с талоном.

В городе открыты хозрас-
четные стоматологические 
кабинеты как альтернатива. 
Поэтому стоматологическая 
помощь доступна. За преде-
лами Ханты-Мансийского ав-
тономного округа стоматоло-
гическая помощь взрослому 
населению преимущественно 
платная. Предполагается и 
на нашей территории перевод 
стоматологического отделения 
на оказание услуг взрослым 
платно, по утвержденным та-
рифам. Просим жителей горо-
да и района беречь то, что 
дано им природой, быть веж-
ливыми и не раздражаться на 
услышанный отказ в оказании 
плановой помощи.
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Беременность должна быть 
желанной и планируемой, тем 
не менее встречается так на-
зываемая нежеланная бере-
менность, причины которой  
в следующем: отсутствие или 
неправильное применение 
методов контрацепции, из-
менение семейных обстоя-
тельств (развод во время 
беременности), тяжелые ма-
териальные условия и другие 
социальные факторы.

Россия прошла долгий путь 
от полного запрещения абор-
тов до их легализации.

До Октябрьской революции 
в России были запрещены 
аборты, но это не останови-
ло рост производимых крими-
нальных абортов и материн-
скую смертность. В 1920 г. 
аборты были легализованы. С 
1936 г. их вновь запретили, 
т.к. считалось, что «основной 
причиной снижения темпов 
строительства социализма 
являются аборты, которые 
не способствуют увеличе-
нию численности граждан», и 
вновь выросли криминальные 
аборты и вместе с ними ма-
теринская смертность. С 1955 
года Верховный Совет СССР 
издал указ «об отмене запре-
щения абортов». 

В настоящее время аборты 
законодательно разрешены 
более чем в 50 странах мира. 
Ежегодно в мире из 210 млн. 
беременностей 46 млн. за-
канчиваются абортами (22 
процента). Ежегодно от абор-
тов  во всем мире погибают 
78 тысяч женщин и сотни ста-
новятся инвалидами. 

Аборты, как известно,  
имеют свои негативные по-
следствия, которые  в по-
следующем сказываются на 
рождаемости, возможности 
вынашивания беременности и 
общем здоровье женщины.  

Количество производимых 
абортов в России постепен-
но снижается, но все-таки 
остается на непозволитель-
но высоком уровне. В стране 
отмечается тенденция к сни-
жению количества абортов:  в 
2007г. -  полтора млн. абор-
тов. в 2008г. – 1302 тыс. в 
2009г - 1150000. В Белояр-
ском  та же тенденция к сни-
жению абортов: 279 абортов         
(в 2008 г.), 252 (в 2009 г.), – 
122 (за 6 месяцев 2010г). От-
радно заметить, что в тече-
ние 2009 года и за 6 месяцев 
2010 года отсутствуют аборты 
у девочек 14-15 лет, а также 
уменьшилось количество пер-
вобеременных женщин, пре-
рвавших беременность.

Что же необходимо знать, 
чтобы правильно планировать   
рождение ребенка и избежать 
непланируемой   беременно-
сти, чтобы оставаться здоро-
вой  и счастливой на долгие 
годы? 

Это, прежде всего, знания  
о контрацепции.

Существует несколько ме-
тодов контрацепции:

- негормональные методы 

В ваших 
  руках

(к ним относятся ВМС, пре-
зервативы, спермициды и до-
бровольная хирургическая 
стерилизация);

- гормональные методы 
контрацепции.

Консультирование по во-
просам контрацепции   про-
водится  вашим участко-
вым акушером-гинекологом.  
В Белоярской ЦРБ  врачи 
предлагают к использованию  
все выше описанные мето-
ды  контрацепции, часть из 
них (ВМС, оральные контра-
цептивы, презервативы) по-
сле консультирования вы-
даются бесплатно. Также на 
базе гинекологического отде-
ления  проводится доброволь-
ная хирургическая стерилиза-
ция у женщин старше 35 лет 
или имеющих 2-х и более де-
тей.  Так что  сейчас имеют-
ся все возможности избежать 
нежелательной беременности 
и, как следствие, - аборта.

В настоящее время  у каж-
дого существует выбор быть 
здоровым  или не быть,  
иметь счастливую семью, на-
полненную детскими голо-
сами, или по собственному 
недоразумению губить толь-
ко что зародившуюся жизнь.    
Счастье,   здоровье,    ваше 
будущее - в ваших руках.

 
О.ГЛУХЕНЬКАЯ, 

зав. гинекологическим 
отделением БЦРБ           

Справедливо будет сказать, 
что каждый человек 
хочет быть счастливым, иметь семью, детей, 
а каждая женщина стремится стать матерью  
и это главное ее предназначение. 

На вопрос отвечает начальник управления по транс-
порту и связи А.Положий:

В 2010 году строительство дорог с асфальтобетонным по-
крытием в селе Казым не планируется.

Виртуальная приемная администрации  
Белоярского района www.admbel.ru

Будет ли в Казыме строится асфальтовая до-
рога? Контроль за организацией 

торговли в палатках овоща-
ми и фруктами осуществляет 
отдел развития  предприни-
мательства и потребитель-
ского рынка администрации 
Белоярского района. Тел.: 
41-461, 62-136.

В случае продажи 

В нашем городе очень много овоще-фруктовых 
палаток. Кто следит за их сертификацией  и с кем 
говорить о грубости продавцов, если даже нет та-
блички, чей ларек.

На вопрос отвечает начальник отдела развития пред-
принимательства и потребительского рынка С.Харкавлюк:

некачественного товара 
или товара с просроченным 
сроком годности необхо-
димо обращаться в терри-
ториальный отдел Роспо-
требнадзора в Белоярском 
районе. Тел.: 2-60-03, сооб-
щив при этом свою фами-
лию, адрес, телефон.

        СЧАСТЬЕ 
МАТЕРИНСТВА
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В календаре нашей 
страны, России, 
есть много 
праздников, 
очень значимых 
и важных и не очень, – 
обычных профессиональных, 
волнующих определенное 
количество наших 
соотечественников, 
и может быть, 
их близких и родных. 
В жизни моей семьи 
таким праздником 
является День работников 
нефтяной и газовой 
промышленности, 
ибо все мы газовики. 
23 июля 1980 года 
началась моя «газовая» 
биография 
и продолжается 
по сей день.

Северная 
 КНИГА 

по-своему интересной и 
смешной. Изучал маршрут 
следования, собирался по-
купать билеты, а тут слу-
чай! Брат моей жены, Ми-
хаил, приехал на новенькой 
ГАЗ -66, которую он пере-
гонял из Баку в Белоярский 
по заданию своей организа-
ции, БНГРЭ (Белоярская не-
фтегазоразведочная экспеди-

ция). Он тогда уже 
год жил и работал 
в Белоярском. Пред-
ставилась такая «ха-
лява», билеты поку-
пать не нужно! И вот 
мы забросили мешок 
картошки, тушенку, 
консервы и вперед! 
К победам на ниве 
газовой отрасли! 
Ехали, правда, долго, 
неделю. Сначала по 
трассе до Тюмени, 
а потом по реке на 
барже. И вот - Бе-
лоярский: несколько 
пятиэтажек, деревян-
ных домиков и мно-
го вагон-городков. 
Песок и стаи собак, 
северных, лохматых, 
правда, добрых, не 
кусачих. 

На работу устро-
ился сразу, как буд-
то меня тут ждали. 
В Казымское от-
деление дирекции 
СРТО-Урал, в отдел 
комплектации инже-
нером, был 1980 год 
23 июля. Начальни-
ком КОДСГ был Вла-
димир Васильевич 

Дырда, главным инженером 
- Эрнест Николаевич Каза-
ковцев. Этих людей уже нет 
с нами, но я благодарен им 
за помощь, за тот опыт, ко-
торый я приобрел, работая с 
ними. В 1981 году была соз-
дана Белоярская дирекция 
строящихся газопроводов, ее 
возглавил Виктор Анисифо-
рович Коркин. Меня назна-
чили главным энергетиком. 
Жизнь закипела: новые газо-
вые магистрали, новые газо-
транспортные коридоры, КС, 
при них поселки газовиков: 
нынешние-Сосновка, Верх-
неказымский, Лыхма, Андра. 
Сейчас они имеют вполне об-
житой вид, с детскими сада-
ми, школами и даже бассей-
нами, в то время все только 
начиналось. Строительства 
было очень много. Было тя-
жело, очень не просто, но 
интересно! Замечательные 
люди были рядом, целеу-
стремленные, мужественные, 
настоящие. Дирекция прошла 
реорганизацию, менялись 
наименования, численность 
сотрудников, функции оста-
лись - на смену огромному 
объему капитального строи-
тельства пришел капитальный 
ремонт когда-то построенных 
объектов. 

Многие из моих соратников 
по тем «боевым» временам 
ушли на заслуженный отдых, 
некоторые - ушли из жизни, 
но память о них жива, пока 

живы мы. Я сейчас возглав-
ляю коллектив Белоярского 
отделения УКСиР (правопре-
емник той, моей, дирекции). 
Сейчас коллектив, в основ-
ном, молодой, и они тоже 
умеют и хотят работать. А я 
передаю им свой накоплен-
ный багаж знаний и, думаю, 
не напрасно!

Глава 2. 
Кочерга Людмила 
Ивановна
Сейчас не могу точно ска-

зать: за чем же мы с мужем 
и двумя маленькими сыно-
вьями поехали? За роман-
тикой или длинным рублем? 
Но ехали точно на три года. 
Оставили все самое ценное 
из своего скромного имуще-
ства (три хрустальных вазы и 
один ковер) у мамы и уеха-
ли осваивать новые просторы 
Сибири. Муж, Володя, уехал 
первым. Устроился на рабо-
ту и получил жилье для нас, 
неслыханную роскошь по тем 
временам - целый вагончик, 
да еще с центральным ото-
плением, вода привозная, 
удобства во дворе. Но мо-
лодость смела и решительна: 
я еду. Добирались из Крас-
нодара шесть дней. В пере-
полненных аэропортах нет 
билетов, нет мест, где мож-
но хотя бы детей устроить на 

моей жизни

ГЛАВА 1. 
Кочерга Владимир 
Григорьевич
Если быть честным, ни-

когда даже не предполагал, 
что практически всю свою 
жизнь, трудовую и биогра-
фическую, свяжу с газовой 
промышленностью, а тем бо-
лее с Севером. Сын «корен-
ных кубанцев», где прочны 
традиции казаков и оседлая 
жизнь, миграция по бескрай-
ним просторам России, а в те 
времена СССР, не очень одо-
брялась старшими поколения-
ми. Окончив Новочеркасский 
политехнический институт по 
специальности «Автоматиза-
ция и механизация горных и 
подземных работ», распреде-
ление получил на Урал, на 
комбинат «Челябинскуголь», 
направлен в г.Копейск для 
работы инженером в шахту. 
По состоянию здоровья (недо-
статочность зрения) переве-
ден на машиностроительный 
завод им.Кирова. Отработав 
обязательный послеинститут-
ский срок, вернулся вместе 
с женой и сыном на Кубань, 
опять же по настоятельной 
просьбе своих родителей. Но, 
вкусивши дух романтики и пу-
тешествий, дома уже не си-
делось. Семья увеличилась, 
денег не хватало, надо было 
что-то предпринять. Вот тут и 
поманил Север.

Первая поездка на Се-
вер в пос.Белоярский, была 

Продолжение на стр.21
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ночлег: старшему сыну семь 
лет, младшему - один год. И 
вот мы в Белоярском. Уви-
дев наше жилье (вагончик), 
мне захотелось плакать – че-
тыре железных кровати, две 
парты школьные вместо сто-
лов и электрическая печка, 
сделанная из двух кирпичей 
и спирали. И началась «ро-
мантика». С трудом удалось 
устроиться на работу сторо-
жем туда же, в Казымское 
отделение дирекции. 

С моим образованием, тех-
нолог швейного производ-
ства, в строящемся молодом 
городе (тогда поселке) делать 
было нечего. Сначала немно-
го удручал статус «ночного 
директора», но потом ока-
залось даже хорошо: млад-
ший сынишка часто болел, и 
я могла посвящать ему все 
свое дневное время. Через 
год Казымское отделение ди-
рекции было преобразовано 
в Дирекцию строящихся га-
зопроводов. Директором был 
назначен замечательный че-
ловек Виктор Анисифорович 
Коркин. Энергичный, актив-
ный, веселый человек, забот-
ливый руководитель. Он «го-
рел» сам и зажигал всех нас, 
свой коллектив. Меня переве-
ли в диспетчерский отдел. Ра-
бота диспетчера мне нрави-
лась, живая, нужная, всегда 
находишься в центре всего, 
что происходит на производ-
стве. Тогда строили «Уренгой 
- Помары - Ужгород», работы 
было много, все чувствова-
ли важность происходящего, 
и гордость за причастность к 
большому, нужному моменту 
в жизни страны и развитии 
газовой отрасли. Тогда ведь 
строили не только линейную 
часть газопроводов и ком-
прессорные станции. Строи-
тельство велось по новому 
газотранспортному коридо-
ру, возводились поселки при 
компрессорных станциях со 
всей своей инфраструктурой. 
Вертолеты бороздили небо, 
перевозя грузы, как троллей-
бусы в большом городе. Но-
вые поселки на географиче-
ской карте появились и нам 
благодаря! Лично я горжусь 
этим, жизнь прожита не зря, 
и это дает ощущение сча-
стья. Потом было еще мно-
го названий газотранспотных 
строек: «Уренгой - Запад-
ная граница СССР»; «Урен-
гой -Центр1; Центр2» , «Ям-
бург- Тула 1; Тула 2», Ямбург 
- Елец1; Елец2» и другие по-
следующие. 

Строили много: километры 
магистральных газопрово-
дов, компрессорные станции 
и другие, не менее важные 
для жизни объекты непро-
мышленного назначения: шко-
лы, детские садики, спортза-
лы, бассейны, больницы. Весь 

город Белоярский вырос на 
моих глазах и при моем уча-
стии. Мы жили и работали 
тогда с таким энтузиазмом, 
как на взлете! Не имея се-
годняшних бытовых удобств, 
дорог, были счастливы тем, 
что имели. Организовывали 
праздники, выезды на при-
роду, рыбалку, за ягодами и 
грибами. Все сопровождалось 
весельем и неизмеримым 
чувством единства нашего 
коллектива. После диспетчер-
ской службы меня перевели 
в производственный отдел 
по капитальному строитель-
ству. Потребовались соот-
ветствующие знания, подкре-
пляющие приобретенные на 
практике. Я закончила заочно 
Свердловский архитектурно-
строительный техникум с от-
личием по специальности 
«Промышленное и граждан-
ское строительство», а затем 
и УПИ (УГТУ) в Екатеринбур-
ге по этой же специальности. 

В моей работе появились 
командировки в Москву, в 
Газпром, с целью утвержде-
ния актов приемочных комис-
сий. Командировки длитель-
ные, не простые, но они дали 
мне хороший опыт в моей ра-
боте: вникать приходилось во 
многие вопросы по ходу под-
писания и утверждения актов 
- в земельные, бухгалтерские 
и даже юридические. Кроме 
того, я познакомилась с боль-
шим количеством замечатель-
ных людей, с некоторыми из 
них до сих пор связывает 
дружба. 

Запомнилась встреча с Ев-
гением Николаевичем Яков-
левым. На заре моей «транс-
газовой» биографии он был 
генеральным директором ДП 
«Тюментрансгаз». Для меня, 
молодой сотрудницы перифе-
рийной маленькой организа-
ции, личность недоступная, 
на пьедестале. И вот иду к 
нему в Москве, в предста-
вительство Тюментрансгаза, 
которое он возглавляет, по 

вопросам производ-
ства, чувствую опре-
деленное волнение, и 
оказывается совсем 
напрасно. За чашкой 
чая Евгений Яковле-
вич живо интересо-
вался, как идут дела 
у нас на работе, как 
живут люди в Белояр-
ском, вспоминали об-
щих знакомых, кото-
рых уже нет в городе, 
а некоторых и в жиз-
ни. Я позавидовала 
его яркой памяти: он 
вспоминал людей, наи-
менование строек, как 
будто это было вчера. 
Встреча прошла так 
тепло и душевно, оста-
вив светлое воспоми-
нание в моей жизни. И 
вот, имея уже «чемо-
дан» опыта и знаний, 
настал этап в жизни, 
когда кроме празд-
нования юбилейной 
даты, надо уходить на 
заслуженный отдых. Я 
ушла... Но сидеть дома 
не в моем характере, 
«старость меня дома 
не застанет», энергия есть и 
опыт тоже. 

Я снова в строю в родном 
Газпроме. Теперь я сотрудник 
Югорского филиала ДОАО 
«Центрэнергогаз». Огромное 
спасибо моему любимому 
Тюментрансгазу, управлению 
капитального строительства 
и ремонта, за приобретенный 
опыт в работе, за уверен-
ность в завтрашнем дне, за 
чудесный коллектив, за друж-
бу и тепло человеческих сер-
дец. За все!!! Здесь прошла 
моя жизнь, здесь я состоя-
лась. Вы - моя семья!

Глава 3. 
Кочерга Игорь 
Владимирович
Наш старший сын, 

Игорь, окончив два выс-
ших учебных заведения в г. 

Екатеринбурге, сейчас трудит-
ся в ООО «Газпромтрансгаз-
Екатеринбург» в долж-
ности начальника отдела 
материально-технического 
снабжения и комплектации 
в дирекции по строительству 
объектов газификации Ураль-
ского региона (СОГУР).

Глава 4.
Кочерга Максим 
Владимирович

Младший сын, Максим, 
окончив теплоэнергетический 
факультет Уральского госу-
дарственного технического 
университета (УПИ), трудо-
вую биографию тоже связал 
с газовой отраслью. Работа-
ет в ЗАО «Ямалгазинвест» 
ОАО «Газпром» в г. Москва 
в должности заместителя на-
чальника аналитического от-
дела в производственно-
диспетчерском управлении.

Династия это или нет, я не 
знаю. Наши сыновья с дет-
ства «пропитались газом», 
нашим духом важности и гор-
дости за дело, которому мы 
служим, и продолжают его. У 
нас много общих тем в обще-
нии с ними, мы говорим на 
одном языке, понимаем друг 
друга. Они учатся чему-то у 
нас, а мы с радостью делим-
ся своими знаниями и опы-
том, а кое-что познаем уже 
от них. Вот такая история!

Фото из семейного 
архива
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ПЛОДЫ СЛИВЫ содержат углево-
ды, калий, кальций, фосфор, желе-
зо, витамины С и группы В, пектин, 
яблочную, винную и другие органи-
ческие кислоты. Они обладают хоро-
шим послабляющим действием и осо-
бенно рекомендуются при запорах. 

ЯГОДЫ ЧЕРНОЙ СМОРОДИНЫ 
содержат углеводы, клетчатку, орга-
нические кислоты, калий, кальций, 
магний, фосфор, железо, марганец, 
медь, цинк, фтор, каротин, витамины 
группы В, Р, С. Кисель, отвар или 
сок из ягод рекомендуется при поно-
се; сок, настой и экстракт из свежих 
растений - при гастрите со снижен-
ной секрецией желудка; 

ВИШНЕВЫЙ СОК рекомендуется 
как отхаркивающее средство, а от-
вары из плодоножек вишни - как мо-
чегонное средство при мочекислом 
диатезе и отеках. Свежие листья 
можно прикладывать как тампоны 
при наружных кровотечениях, прежде 
всего кожных и носовых.

БАКЛАЖАНЫ полезны при ате-
росклерозе и заболеваниях пече-
ни. Повышенное содержание калия 
в плодах улучшает работу сердца, 
активизирует работу почек. 

ПЛОДЫ ТЫКВЫ бедны клетчат-
кой и органическими кислотами, 
но богаты пектином, в связи с чем 
очень полезны при болезнях орга-
нов пищеварения. Семена тыквы 
с давних пор применяют для вы-
ведения из организма ленточных и 
круглых глистов. 

ЯБЛОКИ обладают мочегонным 
и послабляющим действием, усили-
вают выведение мочевой кислоты 
из организма. Они рекомендуются 
при запорах, колитах, малокровии, 
подагре, мочекаменной болезни, 
ревматизме. 

ЯГОДЫ КРАСНОЙ СМОРОДИ-
НЫ улучшают аппетит, оказывают 
послабляющее действие, выводят 
из организма соли мочевой кис-
лоты. 

ОГУРЦЫ, например, не только улучшают ап-
петит, но и обладают желчегонным, мочегон-
ным и слабительным эффектом. 

ПОМИДОРЫ особенно полезны детям, по-
жилым людям и беременным женщинам, так 
как в них содержится много калия и витамина 
С, а также людям, страдающим заболеваниями 
сердечно-сосудистой системы. Они способству-
ют улучшению пищеварения.

СВЕКЛА применяется при лечении гиповитами-
нозов. Сок корнеплодов дает хорошие результаты 
при лечении малокровия, улучшает перистальтику 
кишечника, нормализует стул при запорах, полез-
на при заболеваниях печени. 

КАБАЧКИ обладают слабым мочегонным дей-
ствием, нормализуют перистальтику кишечника, 
полезны при отеках сердечного происхождения. 

МИКРОЭЛЕМЕНТЫ С «ФАЗЕНДЫ»  Мы уже привыкли к тому, что как 
только речь заходит о правильном питании, на первый план выходят овощи и фрукты. 
И это неудивительно. Независимо от того, выращены они на собственной «фазенде», 
куплены на рынке или в магазине, в них содержится масса полезных витаминов и 
микроэлементов, в которых нуждается наш организм. 

Лечебная кулинария
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В течение года строители 
предприятия «Югорскрем-
стройгаз» возводило детский 
сад. Дошкольное учреждение 
рассчитано на 115 мест. Для 
детей здесь оборудовано 6 
просторных игровых групп.  
Каждая из них имеет свое 
цветовое решение. Помеще-
ния выполнены по самым со-
временным технологиям и 
с соблюдением санитарных 
норм и правил, предъявляе-
мых к дошкольным образова-
тельным учреждениям.

- Этого события все мы 
долго ждали, - со счастливой 
улыбкой говорит Галина Ба-
лабанова, заведующая дет-
ским садом «Колокольчик». – 
Теперь все готово к приему 
детей.  Строители проделали 
большую работу, потом было 
приобретено различное обо-
рудование, игрушки, мебель. 
И для нас это не просто дет-
ский сад, а настоящий дво-
рец для дошколят.

В новом здании имеет-
ся просторный музыкальный 
зал, спортивный зал для про-
ведения занятий лечебной 
физкультурой, оборудован-
ный детскими тренажерами, 
спортивными комплексами, 
мягкими модулями.

В детском саду функциони-
рует медицинский блок, ло-
гопункт, где учитель-логопед 
будет проводить занятия по 
коррекции речи и постанов-
ке звуков, а также кабинет 

19 июля в поселке 
Верхнеказымский 
состоялась 
торжественная 
церемония открытия 
детского сада 
«Колокольчик». 
Новое дошкольное 
учреждение оказалось 
уютным, современным 
и красивым. 
Оценил результаты 
проделанной 
работы и глава 
Белоярского 
района Сергей 
Маненков.

психолога, оборудованный 
последними методическими 
разработками по психолого-
коррекционной работе с 
детьми.

Рады открытию детского 
сада и его сотрудники. Вос-
питатели, к примеру, были 
приятно удивлены новым 
игровым комнатам. Здесь 
удобное, современное обору-
дование. Просторно, светло. 
«Заниматься здесь с детьми 
– одно удовольствие», - гово-
рят воспитатели.

Похоже, что и жители по-
селка Верхнеказымский с 
этим согласны. «Мы просто 
мечтаем скорее пойти в но-
вый детский садик, - гово-
рит Татьяна Владимировна, 
мама Юли Парахиной. - Моя 
дочка теперь еще с большим 
желанием и радостью будет 
бежать в детский сад. Ведь 
яркие краски вызывают до-
полнительные положительные 
эмоции у детей».

Гостей праздника встре-
тили любимые герои  - не-
унывающий Буратино и рас-
судительная Мальвина. Они 

пригласили на 
сцену детей, ко-
торые пели, тан-
цевали и читали 
стихи. А ма-
лыши, которым 
только предсто-
ит пойти в сад, 
дружно хлопа-
ли артистам и 
сами приплясы-
вали на руках 
у родителей. 
На новоселье 
дети пришли на-
рядными и ра-
достными. Без 
стеснения они знакомились 
с новым местом, осваива-
лись, играли. После высту-
плений всех присутствующих 
угостили вкусным караваем. 
Отведал его и глава террито-
рии Сергей Маненков. Он по-
здравил всех с новосельем и 
перерезал красную ленточку, 
пожелал, чтобы в «Колоколь-
чике» было светло, уютно и 
всегда звучал детский смех.

После небольшой экскур-
сии по детскому саду глава 
поделился своими впечатле-
ниями.

МАЛЫШАМ

Детский садДетский сад

на радость

— Я внимательно осмотрел 
все помещения, пообщался с 
заведующей и подрядчиком и 
остался доволен результатом 
проделанной работы. Отрад-
но, что и в целом по райо-
ну проблема очередей в дет-
ские сады решена, — сказал 
глава Белоярского района. 

Он отметил: «Не важно, 
где живет ребенок: в горо-
де или поселке района, усло-
вия жизни должны быть рав-
ными везде. Поэтому важно 
решить второй вопрос – ка-
чества. Уверен, что дети с 
трех лет должны посещать 
детские сады. Семья – это 
замечательно и, безусловно, 
очень важно. Но база, кото-
рая закладывается дошколь-
ным воспитанием, нужна 
каждому».

Городские власти не соби-
раются останавливаться на 
достигнутом. Уже 20 авгу-
ста состоится открытие но-
вого детского сада в городе 
Белоярский. Сегодня можно 
с уверенностью сказать, что 
вопрос доступности дошколь-
ного воспитания в районе 
снят.

Елена ЖИЛИНА
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26 ИЮЛЯ – 
1 АВГУСТА

  

ОВЕН 
Стоит понять, как именно вы мо-

жете реализовать свои творческие 
способности, и, не оглядываясь на 
своих друзей и окружение, попро-
бовать это сделать. 

ТЕЛЕЦ
На время стоит оставить про-

блемы, которые могут возникнуть 
в профессиональной области. Осо-
бое внимание следует обратить на 
свое здоровье. 

БЛИЗНЕЦЫ 
У вас могут появиться новые 

планы и идеи. Частое общение с 
друзьями может стать причиной 
разногласий с любимым челове-
ком.

РАК 
Не стоит сильно жалеть средств 

на осуществление своих планов и 
достижение тех целей, которые вы 
перед собой ставите. А вот с заем-
ными деньгами сейчас стоит быть 
аккуратнее.  

ЛЕВ 
Вы сможете найти дополнитель-

ную работу и получить за нее до-
стойное вознаграждение. А вот 
планировать поездки не рекомен-
дуется.

ДЕВА 
Вам придется столкнуться с за-

путанными, сложными, а порой и 
просто мистическими ситуациями. 
Для решения финансовых вопросов 
неделя будет неудачным периодом.

ВЕСЫ 
Больше внимания стоит уделить 

своей семье и родственникам. Из-
бегайте ссор с супругом или су-
пругой. 

СКОРПИОН 
Первая половина этой недели 

потребует от вас чуть больше уси-
лий на работе, чем обычно. У вас 
есть все возможности для продви-
жения по карьерной лестнице. 

СТРЕЛЕЦ 
Любую информацию сейчас не-

обходимо проверять на достовер-
ность. Отношения с друзьями и 
единомышленниками могут стать 
напряженными. 

КОЗЕРОГ
Не лучшее время для вложений 

и инвестиций, а также для совер-
шения покупок. Не исключено так-
же проявление интереса к религии 
или философии. 

ВОДОЛЕЙ 
Некоторые ситуации, в которых 

вы окажетесь, могут вызывать не-
доразумения, подозрение, ревность. 
Не исключено, что вы получите до-
ступ к некоторой новой информа-
ции, которая прольет свет на запу-
танные истории вашей жизни. 

РЫБЫ 
Рекомендуется уделить особое 

внимание своему здоровью. Это 
время также подходит для обще-
ния с общими друзьями либо зна-
комства партнера или партнерши с 
вашим окружением. 

 

1. ОТДЫХАЙТЕ 
  ЭФФЕКТИВНО
Соблюдайте режим дня. 

Не поддавайтесь искушению 
отоспаться: валяясь в по-
стели до вечера, вы огра-
ничиваете себя в солнечном 
свете, нарушаете режим те-
плообмена и провоцируете 
бессонницу. Ночной сон ста-
новится менее эффективным 
- ваш организм не отдыхает.

Незадолго до возвращения 
в офис попробуйте вспом-
нить все самое хорошее о 
своей работе и ощутить, как 
вы истосковались по колле-
гам.

2. ПРАВИЛЬНО 
  РАСПРЕДЕЛЯЙТЕ 
  НАГРУЗКУ
Из туристической поездки 

возвращайтесь за пару дней 

до окончания отпуска, чтобы 
успеть перевести дух.

Не загружайте первые дни 
работы, а лучше - разгрузите 
их (отработаете потом).

В отпуске вас посетила ге-
ниальная идея? Не торопи-
тесь браться за ее воплоще-
ние. Расставьте приоритеты.

Не назначайте на первый 
рабочий день важные встре-
чи.

3. СЛЕДИТЕ 
  ЗА ЭМОЦИЯМИ
Займитесь чем-нибудь, что 

кажется вам по-настоящему 
полезным. Ощутите себя 
творческой личностью, чтобы 
не «скиснуть».

Напоминайте себе об от-
пускных впечатлениях (напри-
мер, слушайте музыку и ешь-
те блюда традиционной кухни 

той страны, из которой только 
что вернулись).

Убедите себя в том, что от-
пуск удался. Даже если это 
не так - вспомните лучшие 
моменты и напомните себе, 
что лето еще вернется.

Делитесь отпускными впе-
чатлениями с коллегами, по-
казывайте фотографии - не 
держите эмоции в себе.

Заставьте себя пойти в му-
зей, в театр, в клуб для того, 
чтобы включаться в ритм на-
чала культурной жизни горо-
да, а уже через него - и в 
свой рабочий ритм.

4. ПОДДЕРЖИТЕ СВОЙ 
  ОРГАНИЗМ...
...физическими нагрузками 

(бассейн, спортзал или хотя 
бы утренние пробежки) - они 
снимут напряжение и помогут 
отвлечься от проблем.

Знаете ли вы, что...
...некоторые исследователи на-

зывают точную дату, когда появил-
ся первый почтовый ящик – 1500 
год. Правда, его функции тогда вы-
полнял простой башмак. В 1500 году 
Бартоломео Диас (тот самый, кото-
рый открыл для европейцев Мыс До-
брой Надежды) со своей экспедици-
ей попал в жуткий шторм у берегов 
Южной Африки. От всей экспедиции 
уцелел всего один корабль, который 
чудом спасся в тихой бухте. Пони-
мая, что путешествие, тем не менее, 
придется продолжить, и не слишком 
рассчитывая на благополучный исход, 
члены экспедиции решили записать 
все, что с ними произошло. Рукопись 
решили оставить на берегу в надеж-
де, что кто-то сможет обнаружить ее. 
Письмо засунули в башмак и подве-
сили на дерево.

Виноград взрывается в микровол-
новой печи. 

Кофе - это второй крупнейший то-
вар в международной торговле. Пер-
вый - бензин. 

В США продается порядка 800 
наименований питьевой воды. 

Единственные 2 животных, кото-
рые могут видеть позади себя, не по-
ворачивая головы, – это кролик и по-
пугай.

Необходимо приблизительно 20 се-
кунд для того, чтобы красная кровя-
ная клетка сделала полный кругово-
рот в теле человека.

...витаминами и микроэле-
ментами 

...вечерними прогулками - 
они восстановят биоритмы и 
сделают сон более эффек-
тивным.

Считается, что во время 
отпуска мы набираемся сил 
для того, чтобы вернуться на 
работу отдохнувшими, пол-
ными энергии и готовыми к 
ударному труду. На деле же 
все обстоит вовсе не так ра-
дужно: после отпуска мень-
ше всего хочется работать. 
Хуже всего человек чувству-
ет себя в первые дни на ра-
бочем месте - наваливается 
чувство усталости, одолева-
ют головные боли, мучает 
бессонница. Иногда физиче-
ское недомогание дополня-
ется рассеянностью и апа-
тией. Это - послеотпускная 
депрессия.

КАК ИЗБАВИТЬСЯ 
от послеотпускной 

       депрессии


